

**PERSEPSI MAHASISWA UNIVERSITAS BATURAJA TERHADAP  
PEMBELAJARAN TATAP MUKA DI ERA NEW NORMAL**

**SKRIPSI**

**OLEH**

**DONA PERMATA SAPUTRA  
NPM 1852021**



**UNIVERSITAS BATURAJA  
FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK  
PROGRAM STUDI ILMU PEMERINTAHAN  
BATURAJA  
2022**

**PERSEPSI MAHASISWA UNIVERSITAS BATURAJA TERHADAP  
PEMBELAJARAN TATAP MUKA DI ERA NEW NORMAL**

**SKRIPSI**

**Diajukan Kepada Panitia Sidang Ujian Sarjana  
Guna Memenuhi Salah Satu Syarat Untuk Memperoleh Gelar  
Sarjana Ilmu Pemerintahan (S.I.P)  
Pada Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik**

**OLEH**

**DONA PERMATA SAPUTRA  
NPM 1852021**



**UNIVERSITAS BATURAJA  
FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK  
PROGRAM STUDI ILMU PEMERINTAHAN  
BATURAJA  
2022**

## ABSTRAK

### PERSEPSI MAHASISWA UNIVERSITAS BATURAJA TERHADAP PEMBELAJARAN TATAP MUKA DI ERA NEW NORMAL

OLEH  
DONA PERMATA SAPUTRA

Keadaan *New Normal* merupakan kehidupan baru di mana masyarakat tetap melakukan berbagai aktivitas seperti biasa namun tetap menerapkan protokol kesehatan yang telah ditetapkan pemerintah agar penyebaran Virus *Covid 19* dapat teratasi dan untuk melaksanakan kegiatan akademik khususnya di lingkungan Universitas Baturaja. Penelitian ini bertujuan untuk menjelaskan untuk mengetahui persepsi mahasiswa Universitas Baturaja terhadap pembelajaran tatap muka di era new normal.

Metode penelitian yang digunakan adalah metode deskriptif kuantitatif dengan sampel penelitian sebanyak 97 responden. Teknik pokok pengumpulan data menggunakan metode angket dan analisis data menggunakan analisis deskriptif. Pengukuran variabel dalam penelitian ini adalah dengan scoring pada alternatif jawaban dari angket yang disebarakan kepada responden. Data diperoleh melalui kuesioner, observasi dan dokumentasi. Penelitian dilaksanakan pada tanggal 22 Desember 2021 sampai dengan 15 Januari 2022 di Universitas Baturaja.

Berdasarkan hasil analisis dan pembahasan diperoleh persentase 85,15% variabel persepsi dari angka maksimal 485, berada pada kriteria “sangat kuat” dan nilai variabel pembelajaran tatap muka dengan persentase 83,30% berada pada kriteria “sangat kuat”. Artimya dapat disimpulkan bahwa mahasiswa Universitas Baturaja dapat menerima dan menjalankan kegiatan akademik dimasa kenormalan baru secara keseluruhan memberikan respon positif terhadap pembelajaran tatap muka di Universitas Baturaja. Diharapkan kepada Universitas Baturaja dapat proses pembelajaran yang dapat mengakomodasi antara pembelajaran konvensional (tatap muka) dengan pembelajaran online di era new normal, serta dosen sebagai tenaga pengajar diharapkan dapat merancang materi ajar yang lebih menarik, dan mudah diakses oleh mahasiswa.

**Kata Kunci:** *Respon Mahasiswa, Pembelajaran Tatap Muka, New Normal.*

## **ABSTRACT**

### **PERCEPTION OF BATURAJA UNIVERSITY STUDENTS ON FACE TO FACE LEARNING IN THE NEW NORMAL ERA**

**By**  
**DONA PERMATA SAPUTRA**

*The New Normal situation is a new life where people continue to carry out various activities as usual but still apply the health protocols that have been set by the government so that the spread of the Covid 19 Virus can be overcome and to carry out academic activities, especially at the Baturaja University. This study aims to explain to determine the perception of Baturaja University students towards face-to-face learning in the new normal era.*

*The research method used is descriptive quantitative method with a research sample of 97 respondents. The main technique of data collection is using the questionnaire method and data analysis using descriptive analysis. The measurement of the variables in this study is by scoring on the alternative answers to the questionnaire distributed to the respondents. Data obtained through questionnaires, observation and documentation. The research was carried out on December 22, 2021 to January 15, 2022 at Baturaja University.*

*Based on the results of the analysis and discussion, it is obtained that 85.15% of the perception variable from a maximum number of 485 is in the "very strong" criteria and the face-to-face learning variable value with a percentage of 83.30% is in the "very strong" criteria. This means that it can be concluded that Baturaja University students can accept and carry out academic activities in the new normal as a whole giving a positive response to face-to-face learning at Baturaja University. It is hoped that Baturaja University can have a learning process that can accommodate conventional (face-to-face) learning with online learning in the new normal era, and lecturers as teaching staff are expected to be able to design teaching materials that are more interesting, and easily accessible to students.*

**Keywords:** *Student Response, Face to face Learning, New Normal.*

## PERNYATAAN

Saya yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan dengan sungguh-sungguh bahwa skripsi dengan judul: "Persepsi Mahasiswa Universitas Baturaja Terhadap Pembelajaran Tatap Muka Di Era New Normal" adalah saya buat sendiri dan tidak dibuatkan oleh orang lain ataupun hasil plagiat skripsi orang lain yang dilindungi hak ciptaannya.

Demikian pernyataan ini saya buat dengan sesungguhnya apabila dikemudian hari ternyata ini terbukti tidak benar maka saya bersedia menerima sanksi yang berlaku atau dianulir/dibatalkan segala hak atas gelar kesarjanaan saya.

**Baturaja, Maret 2022**

**Yang membuat pernyataan**



**Dona Permata Saputra**  
**NPM 1852021**

**HALAMAN PERSETUJUAN PEMBIMBING**

JUDUL SKRIPSI : PERSEPSI MAHASISWA UNIVERSITAS BATURAJA  
TERHADAP PEMBELAJARAN TATAP MUKA DI ERA  
NEW NORMAL

PENULIS : DONA PERMATA SAPUTRA

NPM : 18 52 021

Baturaja, Maret 2022

**Persetujuan Pembimbing**

**Pembimbing I**



Herwin Sagita Bela, S.I.P., M.L.P.  
NIDN : 0214129101

**Pembimbing II**



Ikgang Putra Anggara, S.I.P., M.Si.  
NIDN: 0224049101

**Mengetahui,**  
**Ketua Prodi Ilmu Pemerintahan**



Aprilia Lestari, S.I.P., M.L.P.  
NIDN: 0221048901



**UNIVERSITAS BATURAJA**  
**FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK**  
Terakreditasi Institusi BAN-PT No.88/SK/BAN-  
PT/Akred/PT/V/2018  
Jalan Ki Ratu Penghulu Karang Sari No.02301 Telp. (0735) 326122 -  
Fax (0735) 321822  
Baturaja – 32113 OKU Sumatera Selatan  
Website : [www.unbara.ac.id](http://www.unbara.ac.id) Email : [Info@unbara.ac.id](mailto:Info@unbara.ac.id)

### PENGESAHAN

Skripsi dengan judul: “Persepsi Mahasiswa Universitas Baturaja Terhadap Pembelajaran Tatap Muka Di Era New Normal” disusun oleh **Dona Permata Saputra**, NPM: 1852021 telah disetujui dan dipertahankan dalam sidang Ujian Skripsi pada hari **Jum’at** Tanggal **28** Bulan **Januari** Tahun **2022** Program Studi Ilmu Pemerintahan Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Baturaja telah diterima sebagai satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Ilmu Pemerintahan (S.I.P).

Baturaja, 28 Januari 2022

#### PENGUJI SIDANG UJIAN SKRIPSI/SARJANA

1. Penguji I / Ketua : Herwin Sagita Bela, M.I.P
2. Penguji Utama : Aprilia Lestari, M.I.P
3. Penguji II/Sekretaris : Ikgang Putra Anggara, M.Si

Tanggal Lulus: .....

Menyetujui/Mengesahkan  
Dekan,  
  
**Dra. Umi Rahmawati, M.Si**  
NIDN. 0213066401

## **RIWAYAT HIDUP**



Penulis dilahirkan pada tanggal 07 Oktober 2000 di Batuputih.

merupakan adalah anak keempat dari empat bersaudara. dari

pasangan Bapak Darson dan Ibu Masnalia yang diberi nama Dona

Permata Saputra dan bertempat tinggal di Desa Lubuk leban

Awal penulis masuk Sekolah Dasar pada tahun 2005 sampai dengan 2012 di SD Negeri 66 OKU, dilanjutkan di Sekolah Menengah Pertama Negeri 8 OKU pada tahun 2012 sampai dengan 2015, dan melanjutkan pendidikan di SMK Negeri 3 OKU pada tahun 2015 sampai dengan 2018. Pada bulan September 2018 penulis terdaftar sebagai mahasiswa Universitas Baturaja Pada Program Studi Ilmu Pemerintahan Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik. Pada pertengahan bulan Januari sampai dengan Februari 2021 telah mengikuti Kuliah Kerja Nyata di Desa Lubuk leban Kecamatan Sosoh Buay Rayap Kabupaten Ogan Komering Ulu.

**Baturaja, Maret 2022**

**Dona Permata Saputra  
NPM 1852021**



## MOTTO

“Allah menganugerahkan al hikmah (kefahaman yang dalam tentang Al Qur’an dan As Sunnah) kepada siapa yang Dia kehendaki. Dan barang siapa yang dianugrahi al hikmah itu, ia benar-benar telah dianugerahi karunia yang banyak. Dan hanya orang-orang yang berakallah yang dapat mengambil pelajaran (dari firman Allah)”.

(Q.S Al Baqarah: 269)

“Sesungguhnya bersama kesulitan itu ada kemudahan. Maka apabila engkau telah selesai (dari suatu urusan) tetaplah bekerja keras (untuk urusan yang lain) dan hanya kepada tuhanmulah engkau berharap”.

(Q.S Al Insyirah : 6-8)

“Jangan pernah membunuh cita-cita kamu karena dia tidak bisa mati sekeras-kerasnya kamu pukul dia cuma akan pingsan dan bangkit diusia tua dalam bentuk penyesalan”

( Pandji Pragiwaksono )

“Keberhasilan hanya dimiliki oleh orang yang mau berusaha dan berani mengambil resiko”.

( Dona Permata Saputra )

## **PERSEMBAHAN**

Puji syukur saya ucapkan kepada Allah SWT atas rahmat dan hidayahnya, ku persembahkan karya ini kepada:

1. Bapakku Darson dan ibuku Masnalia yang senantiasa mencurahkan kasih sayang, motivasi, serta Do'a kepadaku. Terima kasih atas semua pengorbanan dan kesabaran kalian untuk masadepanku yang lebih baik.
2. Kakak perempuanku Sefta Puspita Sari,Sp.d serta ayuk kembarku Lopa Bertalia,S.E. & Lepi Bertilia,S.Pd.i. terima kasih untuk kalian yang telah membantu memberikan semangat, serta selalu mendo'akan ku agar tercapai cita-cita dan kelak kita dapat bersatu membahagiakan kedua orang tua kita tercinta, Amin
3. Ucapan terima kasih ini juga saya persembahkan untuk seluruh teman-teman di Program Studi Ilmu Pemerintahan angkatan 2018. Sahabatku dan teman-temanku Wahyu Agil Wijaya, Geby Prayuda Nata, Redi Mardianyah, Randa Mantio, Leoan serta Group ACC Terima kasih untuk semua memori yang telah kita lalui. Sehingga masa kuliah selama ini menjadi indah dan lebih berarti. Semoga saat-saat itu akan selalu menjadi kenangan indah.

## **KATA PENGANTAR**

Segala puji bagi Allah. S.W.T karena atas rahmat dan petunjukNya jualah peneliti dapat menyelesaikan penelitian yang berjudul “Persepsi Mahasiswa Universitas Baturaja Terhadap Pembelajaran Tatap Muka Di Era New Normal” ini dapat terselesaikan sesuai dengan yang diharapkan.

Penyusunan penelitian ini dilakukan sebagai salah satu syarat dalam penyelesaian program Strata Satu (S1) pada Program Studi Ilmu Pemerintahan Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Baturaja.

Peneliti banyak menemukan kendala dalam proses penyusunan penelitian ini. Berkat bantuan serta bimbingan dan motivasi dari berbagai pihak sehingga penelitian ini dapat diselesaikan. Penulis mengucapkan banyak terima kasih kepada:

1. Ibu Ir. Hj. Lindawati, M.T. Selaku Rektor Universitas Baturaja yang telah membantu penyelesaian skripsi ini secara langsung maupun tidak langsung.
2. Ibu Dra. Umi Rahmawati, M.Si. Selaku Dekan Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Baturaja yang telah membantu penyelesaian skripsi ini secara langsung maupun tidak langsung.
3. Ibu Aprilia Lestari, S.I.P., M.I.P. Selaku Ketua Program Studi Ilmu Pemerintahan sekaligus sebagai dosen penguji yang telah memberikan banyak saran untuk penyelesaian skripsi ini secara langsung maupun tidak langsung.

4. Bapak Herwin Sagita Bela, S.I.P., M.I.P. Selaku pembimbing I yang telah banyak memberikan masukan, membimbing dan mengarahkan penulis dalam penyusunan penelitian ini.
5. Bapak Ikang Putra Anggara, S.I.P., M.Si. Selaku Pembimbing II yang telah mencurahkan perhatian, mensupport, membimbing dan mengarahkan peneliti sehingga dapat tersusunnya penelitian ini.
6. Para Dosen dan Staf Program Studi Ilmu Pemerintahan yang tidak dapat penulis sebutkan satu persatu senantiasa membantu dan mensupport penulis dalam penyusunan penelitian ini.
7. Mahasiswa/i Universitas Baturaja yang secara langsung maupun tidak langsung telah membantu dalam kelancaran penelitian ini.

Akhirnya, penulis berharap semoga penelitian ini dapat bermanfaat sebagai sarana informasi dan pengetahuan yang bermanfaat bagi kita semua.

**Baturaja, Maret 2022**

**Dona Permata Saputra  
NPM 1852021**

## DAFTAR ISI

	Halaman
<b>HALAMAN JUDUL LUAR .....</b>	<b>i</b>
<b>HALAMAN JUDUL DALAM .....</b>	<b>ii</b>
<b>ABSTRAK .....</b>	<b>iii</b>
<b>ABSTRACT .....</b>	<b>iv</b>
<b>PERNYATAAN .....</b>	<b>v</b>
<b>HALAMAN PERSETUJUAN PEMBIMBING .....</b>	<b>vi</b>
<b>PENGESAHAN .....</b>	<b>vii</b>
<b>RIWAYAT HIDUP .....</b>	<b>viii</b>
<b>MOTTO .....</b>	<b>ix</b>
<b>PERSEMBAHAN .....</b>	<b>x</b>
<b>KATA PENGANTAR .....</b>	<b>xi</b>
<b>DAFTAR ISI .....</b>	<b>xiii</b>
<b>DAFTAR TABEL .....</b>	<b>xv</b>
<b>DAFTAR GAMBAR .....</b>	<b>xvi</b>
<b>BAB I PENDAHULUAN</b>	
1.1 Latar Belakang .....	1
1.2 Rumusan Masalah .....	4
1.3 Tujuan Penelitian .....	4
1.4 Manfaat penelitian .....	5
<b>BAB II TINJAUAN PUSTAKA</b>	
2.1 Tinjauan Tentang Persepsi .....	6
2.1.1 Pengertian Presepsi .....	6
2.1.2 Syarat dan Faktor yang Memengaruhi Terjadinya Persepsi .....	8
2.2 Mahasiswa .....	11
2.3 Pandemi Virus Corona .....	16
2.3.1 Protokol Kesehatan .....	18
2.3.2 Perlindungan Kesehatan Individu .....	18
2.4 Teori Respon .....	20
2.5 Kerangka Pikir .....	21
<b>BAB III METODOLOGI PENELITIAN</b>	
3.1 Bentuk Penelitian .....	23
3.2 Sumber dan Teknik Pengumpulan Data .....	24
3.2.1 Sumber Data .....	24
3.2.2 Teknik Pengumpulan Data .....	25
3.3 Variabel Penelitian .....	27
3.4 Populasi dan Sampel Penelitian .....	28
3.5 Instrumen Penelitian .....	30
3.5.1 Uji Validitas .....	31

3.5.2 Uji Reliabilitas .....	31
3.6 Metode Analisis Data .....	32
3.6.1 Pengolahan Data .....	32
3.6.2 Teknik Analisis Data .....	32

#### **BAB IV HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN**

4.1 Gambaran Umum .....	35
4.1.1 Visi Misi Universitas Baturaja .....	35
4.1.2 Tri Dharma Perguruan Tinggi .....	<b>38</b>
4.1.3 Kelembagaan .....	39
4.1.4 Fakultas dan Program Studi .....	41
4.1.5 Mahasiswa .....	42
4.2 Karakteristik Responden .....	43
4.3 Uji Kualitas Instrumen .....	44
4.3.1 Uji Validitas .....	44
4.3.2 Uji Reliabilitas .....	45
4.3.3 Rekapitulasi Variabel Persepsi (X1) .....	46
4.3.4 Rekapitulasi Variabel Pembelajaran Tatap Muka (X2) ...	62

#### **BAB V PENUTUP**

5.1 Kesimpulan .....	78
5.2 Saran .....	78

#### **DAFTAR PUSTAKA**

#### **LAMPIRAN**

## DAFTAR TABEL

Tabel 3.1 Penentuan Besaran Sampel Penelitian .....	30
Tabel 4.1 Capaian Visi .....	37
Tabel 4.2 Penentuan Besaran Sebaran Sampel Penelitian .....	42
Tabel 4.3 Karakteristik Responden .....	43
Tabel 4.4 Hasil Uji Validitas .....	44
Tabel 4.5 Hasil Uji Reliabilitas .....	46
Tabel 4.6 Rekapitulasi Quesioner variabel x1 Pernyataan no.1 .....	47
Tabel 4.7 Rekapitulasi Quesioner variabel x1 Pernyataan no.2 .....	49
Tabel 4.8 Rekapitulasi Quesioner variabel x1 Pernyataan no.3 .....	51
Tabel 4.9 Rekapitulasi Quesioner variabel x1 Pernyataan no.4 .....	53
Tabel 4.10 Rekapitulasi Quesioner variabel x1 Pernyataan no.5 .....	56
Tabel 4.11 Rekapitulasi Quesioner variabel x1 Pernyataan no.6 .....	58
Tabel 4.12 Rekapitulasi Quesioner variabel x2 Pernyataan no.1 .....	62
Tabel 4.13 Rekapitulasi Quesioner variabel x2 Pernyataan no.2 .....	65
Tabel 4.14 Rekapitulasi Quesioner variabel x2 Pernyataan no.3 .....	67
Tabel 4.15 Rekapitulasi Quesioner variabel x2 Pernyataan no.4 .....	69
Tabel 4.16 Rekapitulasi Quesioner variabel x2 Pernyataan no.5 .....	71
Tabel 4.17 Rekapitulasi Quesioner variabel x2 Pernyataan no.6 .....	74

## DAFTAR GAMBAR

Bagan 2.1 Kerangka Pikir .....	22
Gambar 4.1 Garis Kontinum variabel respon x1 pernyataan no.1 .....	48
Gambar 4.2 Garis Kontinum variabel respon x1 pernyataan no.2 .....	50
Gambar 4.3 Garis Kontinum variabel respon x1 pernyataan no.3 .....	52
Gambar 4.4 Garis Kontinum variabel respon x1 pernyataan no.4 .....	55
Gambar 4.5 Garis Kontinum variabel respon x1 pernyataan no.5 .....	57
Gambar 4.6 Garis Kontinum variabel respon x1 pernyataan no.6 .....	60
Gambar 4.7 Garis Kontinum variabel respon x2 pernyataan no.1 .....	64
Gambar 4.8 Garis Kontinum variabel respon x2 pernyataan no.2 .....	66
Gambar 4.9 Garis Kontinum variabel respon x2 pernyataan no.3 .....	68
Gambar 4.10 Garis Kontinum variabel respon x2 pernyataan no.4 .....	71
Gambar 4.11 Garis Kontinum variabel respon x2 pernyataan no.5 .....	73
Gambar 4.12 Garis Kontinum variabel respon x2 pernyataan no.6 .....	75